

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá que no esté pagada.

AÑO XIX, N.º 3,108 DE LA MAÑANA

MADRID, MIERCOLES 15 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La comitiva de la emperatriz de Méjico se compone de su gran chambelán, conde de Valle; D. Martín Castillo, ministro de Negocios extranjeros, y su secretario el conde de Bombelles, coronel de la guardia palatina; Sr. Neri del Barrio, chambelán del emperador, con su señora; Mr. Destroyat y varias personas de la servidumbre.

Se han entregado al banco de España 20 millones de reales por cuenta de las cantidades que le adeuda el tesoro. Muy en breve, dice *La España* despues de dar la anterior noticia, llegarán respetables sumas de metálico recaudadas en las provincias y que están ya en camino para Madrid.

La *Gaceta de los caminos de hierro* manifiesta la opinion de que ha entrado ya en el período de descenso la crisis oficial, financiera é industrial; y cree tambien que aunque sea mas reducido el crédito en que nos agitamos, no serán infructuosos los esfuerzos que se hagan.

El colegio de páres escoceses de Alcalá, establecido en el espacio cómodo edificio de la antigua universidad complutense, es el primer colegio de su clase que ha adoptado el sistema Hendrik para la enseñanza del dibujo á sus discípulos. Esta circunstancia es un nuevo testimonio del interés con que en dicho establecimiento se procura perfeccionar el completo método de enseñanza de hacer mucho tiempo adoptado y que tan felices resultados viene dando.

En Murcia se verificarán dos buenas corridas de toros en los días 7 y 8 de setiembre, pertenecientes á los acreditados ganaderos D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, y D. José Rafael Barbero, de Córdoba; siendo lidiados por los espadas Manuel y Antonio Carmona (el Gordito), con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros: habiendo sido contratado el primero, á consecuencia de no poder efectuarlo José Antonio Suarez que lo estaba anteriormente.

Segun ya hemos dicho, en los días 18 y 19 de agosto se inaugurará la plaza de toros de Toledo, lidiándose en la primera tarde tres toros de Martínez, y otros tan-

tos de Felix Gomez, que serán muertos por Cayetano Sanz y Antonio Sanchez (el Teto), acompañados de las respectivas cuadrillas; y en la segunda tarde, tres toros del Salillo, y otros tres de Oliveira, muertos por los mismos espadas.

Mr. Quantin, inventor de un nuevo sistema de traviesas para aminorar el consumo de la madera, ha calculado que en Francia hay lo menos 40 millones de traviesas colocadas, que se necesitan lo menos 5 millones de las mismas para la renovación anual, que los pines necesitan de 30 á 40 años para que se los pueda destinar á este empleo, y que van escaseando por consiguiente las maderas de un modo considerable.

Las nuevas calles que se construyen en San Sebastian en el sitio que ocupaban las murallas, se les pondrán los nombres de los hombres y de los hechos mas notables de Guipuzcoa, rindiendo así un justo tributo á la memoria de personas y sucesos que honran la historia de aque-lla provincia.

En las tardes de los días 15 y 16 de agosto se verificarán en Jaen dos corridas de toros, lidiándose en la primera seis de Siguri, hoy de D. José Checa y Osorona, y en la segunda otros seis de Comesaña, hoy de D. Francisco Arribas, á cargo las cuadrillas de los hermanos Manuel y Antonio Carmona.

Como habíamos anunciado ayer se han metido en cajones en la plaza de toros de esta corte, los doce bichos de que hablamos en el número anterior, á fin de conducirlos á Bilbao por el tren que salió anoche.

El comerciante mas rico de Nueva-York es actualmente Mr. Stewart, el cual satisface anualmente 400,000 pesos de contribucion. Invitado por la administración á manifestar su renta anual, la ha fijado á 1 mismo en 4,788,000 pesos; de modo, que suponiendo que tenia su dinero colocado á un 5 por 100, el capital representa unos 100,000,000 de pesos.

La *Gaceta Nacional* de Berin publica una alocucion dirigida por el comité permanente del *Nationalverein* á los miembros de esta asociación, en la cual se dice que si Prusia se coloca al frente de Alemania sin el asentimiento y apoyo

de Alemania, no podrá llevar á feliz término su empresa.

Cada día se van recibiendo noticias de que en general la cosecha de trigo ha sido limitada tanto en nuestro país como en el extranjero, y de aquí el que los precios se mantengan firmes y vayan progresivamente tendiendo al aumento. El precio medio que hoy puede considerarse á la fanega en Valencia es el de 43 1/2 reales, precio que es bastante subido si se atiende á la época y á la escasa contratación.

Se han aprobado por el ministerio de Ultramar las bases propuestas por el gobernador de Fernando Poo para la contratación de trabajadores kumanes del gobierno y de la marina.

Escriben de Paris, que las relaciones entre Suiza é Italia van siendo poco agradables. Se han descubierto en Suiza nuevas intrigas para anexionar á la unidad italiana el canton de Tessino. El Consejo federal se ha quejado tambien de la falta de consideraciones con que el general Lamarmora ha despedido de Florencia al coronel suizo Huber y á su ayudante de campo, que querian seguir las operaciones del ejército en el Véneto. Los jefes militares suizos se han resentido menos de la negativa dada á sus pretensiones, que del proceder que se ha tenido para un oficial superior de los mas distinguidos del ejército federal, que ni siquiera tuvo la honra de ser presentado al rey de Italia.

Se ha significado por el ministerio de Ultramar al da Marina la conveniencia de que por los buques del Estado se trasporten gratis y sin manutencion á Fernando Poo, desde la costa de Krus ó desde cualquier otro punto de la de Africa, los trabajadores libres contratados por D. Anselmo Gazulla para el cultivo de los terrenos de su propiedad en dicha isla.

Se ha denegado la proposicion de compra de la granja Matilde en Fernando Poo hecha por D. Anselmo Gazulla, desestimando la propuesta de su arriendo.

Las nueve galerías del palacio para la Exposicion universal que ha de celebrarse en Paris el año próximo, son circulares y de diferente magnitud. Siete se construyen de hierro primorosamente elaborado, y las dos restantes, destina-

das á la exposicion de bellas artes y á la historia del trabajo, se fabrican de muros de mampostería con cubierta de cristales de colores.

Todos los trabajos de desmonte y reellenos están terminados, así como los ci- mientos, que consisten en una serie de galerías subterráneas formadas de mampostería y bóvedas hechas á rosca de ladrillo.

De trecho en trecho se alzan los pilares en que se apoyan las elegantes columnas que sostienen el edificio.

La construcción de las siete galerías de hierro se ha emprendido con verdadero apresuramiento.

La segunda galería, sobre la cual apoyan sus arcos la primera, es la mas vasta y la mas importante de todo el palacio. Tendrá 35 metros de longitud de bóveda á bóveda, y una altura de 26 metros desde el pavimento hasta la techumbre. La cubierta de esta inmensa galería pesará 80,000 kilogramos.

Al llegar la emperatriz de Méjico á la estación del ferro-carril de Paris, la recibió el joven príncipe Iturbide, el Sr. Gutierrez Estrada, el general Herron y su señora, el cura Sr. Domeneck, director de *La Prensa Mexicana*; el Sr. Rus, secretario de la legacion mejicana, con su señora y el personal de la legacion; el Sr. Galloti, cónsul de Méjico; el señor Mora, maestro de ceremonias del emperador, y otras varias personas, que acompañaron á S. M. hasta el Grand-Hotel, donde las despidió la emperatriz, despues de haber dirigido á cada una de esas personas palabras afectuosas.

Las esperanzas de paz que han influido en la mejora de la seda en algunos mercados del extranjero no han llegado á causar efecto en Valencia, con motivo de que la fabricacion de sederías se ha paralizado por falta de demandas y de que las segundas cosechas de los gusanos polivoltinos del Japon han vuelto á ofrecer una cantidad bastante considerable de capullo, que si bien con escaso producto para los cosecheros ha aumentado la existencia de las sedas hiladas.

Ha sido nombrado visitador de la renta del papel sellado de Murcia D. Manuel Bellido.

Dicen de Tortosa que hace unos cuatro días que en Gandesa un hombre de los

que acarrear vino llevaba sobre los hombros un pellejo lleno de eguardiente, el cual hubo de inflamarse con una chispa de su cigarro. La consecuencia fué perecer el infeliz abrasado por el líquido alcohólico.

Se encuentra en Tortosa, de paso para Valencia, el profesor concertista de piano Mr. Oscar de la Cinna, de nacion húngaro, á quien tantos y tan merecidos elogios ha tributado la prensa de todos los países.

Comparado el promedio de la mortalidad relativa con el de otras naciones de Europa, España tiene ventaja, solamente á Polonia, Finlandia, Rusia, Wurtemberg, Baviera, Holanda y Sajonia; iguala en mortalidad á Prusia, y es aventajada mas ó menos considerablemente, segun el orden de esta ventaja, por Noruega, Dinamarca, Suecia, Inglaterra, Hannover, Francia y Bélgica. Los límites mínimo y máximo de la mortalidad europea, están entre Polonia y Noruega. En Polonia muere un individuo por cada 28 habitantes, mientras que en Noruega muere uno por cada 38.

Las empresas de las líneas férreas de Córdoba á Sevilla y de Sevilla á Jerez y Cádiz han dispuesto, con motivo de la feria y corridas de toros del Puerto, un viaje de recreo al mar, espidiéndose billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase para Cádiz ó el Puerto indistintamente.

La industria de papel de esparto empieza á desarrollarse en España. *La Paz* de Murcia se imprime en esta clase de papel.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florencia, 11.

La *Gaceta oficial* dice que se han reanudado las negociaciones para el armisticio en Cormons. Estas negociaciones se prolongan á causa de las dificultades de establecer una línea de demarcacion entre las fuerzas de ambas potencias. Hasta la hora presente no han terminado todavía. La suspension de armas se prolongará durante estas negociaciones.

Florencia, 11.

Un despacho oficial de Berin anuncia que Prusia ha hecho saber á Austria que

Habia allí delante del mostrador un trapero y una traperera, esperando que La Madelon viniera á servirles la pinta de aguardiente que esperaban.

Miraron con estrañeza al doctor, cuyo traje, aunque humilde, contrastaba por su limpieza con el de los concurrentes á la casa, y se miraron de un modo significativo.

—Nombre de perro! dijo Taloche dirigiéndose á ellos. ¿Qué, los gusanos de luz, se han olvidado ya del amigo Taloche?

—No, de ti no, dijo el trapero; pero cuando se trata de personas nuevas.

Y al decir estas palabras dirigió una mirada de desconfianza á Jorge.

Taloche no tuvo mas que decir una palabra á su oido.

—Médico.

Gusano de luz y su mujer se deshicieron en reverencias ante el desconocido.

La Madelon recorrió con la vista las vasijas colocadas sobre el mostrador, y dijo:

—Aguarda, Taloche, voy contigo.

—No h y para qué, madre Madelon, servid á vuestros parroquianos.

Y dirigiéndose á Jorge, murmuró:

—¡Y bien, señor doctor!

Y ambos desaparecieron por una puercecilla que habia en el fondo de la estancia.

XVIII.

La trampa de los topos.

Detrás de la casa de la madre Madelon habia un gran espacio á que la propietaria daba nombre de jardín.

—¿Por qué? Probablemente porque estaria destinado á serlo.

En otro tiempo no se habian visto en él mas que yerbas, pampolina para todos los canarios de Paris, algun árbol frutal cuyos frutos se comian los pájaros, un pezo con el brocal medio ruinoso, y una pila de piedra destinada á lavar.

El muro que cerraba esta propiedad estaba construido con cal y guijarro y venían brechas en diferentes sitios.

Nadie se distinguía en aquel recinto, cuando Taloche y el doctor penetraron en él. No hay modo mejor en efecto para desorientar á la policía, que mostrarle absoluta soledad para que no tenga ni con quien hablar: la soledad la ahuyenta.

Los bandidos, inquietos por las conse-

cuencias que podría tener la aventura de la noche anterior, habian colocado gran numero de centinelas en las avenidas de la casa de la tia Madelon, y la pareja *Gusano de luz*, puesta delante del mostrador aguardando ser servida, no tenia nada que no fuese natural.

Por razon de su apariencia tranquila y solitaria la casa de La Madelon ofrecia mayores seguridades que la de los Grangeard.

La misma tripera era la guardiana, el conserje, el centinela que no dejaba entrar á nadie sin dar el quén vive en la trampa de los topos.

Disimulaban ésta habilmente los materiales de construcción que habia en el centro del jardín: bajo ellos estaba la entrada á una cueva con una ó dos salidas mas difíciles para casos apurados.

—No tengais miedo, señor, murmuró Taloche, no hay cuidado.

En el centro del patio en el que se agrupaban algunos útiles, como escombros, artesas y demás útiles de albañilería, estaba disimulada la trampa.

Taloche la levantó y Jorge Hervey percibió bajo sus piés una escalera medio ruinoso y con los escalones desgastados.

—Baja, dijo al muchacho, te sigo.

Taloche bajó algunos escalones, se acercó á la pared, dejó pasar al doctor y volvió á dejar caer la trampa.

Entonces reinó completa oscuridad.

El jóven americano esperó con paciencia siempre depositando una absoluta confianza en su guia.

—Nombre de perro! exclamó el muchacho buscando algo en sus bolsillos: ¿á que me vengo sin luz?

Y buscó de nuevo exclamando por fin.

—¡No, aquí está!

Y en dos golpes de piedra y eslabon encendió la cerilla de que siempre iba provisto en su calidad de farolero.

—¿Qué bien alumbrado, eh? dijo al doctor, ¡como que la costea la municipalidad!

La escalera contaba como unos veinte escalones y desembocaba en un sitio estrecho cuyas cuatro paredes no revelaban la menor hendidura; sin embargo aquellas paredes tenían sus secretos y al reconocimiento de Taloche se abrió una puerta.

—Aquí es. ¡Economicemos gastos al país!

Dijo y apagó la cerilla, lo que por un

la vispera; esto es, la noche misma en que el primo Santiago hizo á los Grangeard la visita que ha referido Taloche al doctor americano.

Mientras el pilluelo se peleaba con la tabernera, cuatro individuos de aspecto taciturno que habian salido uno detrás de otro de la taberna, el primero en cuanto entró en ella el primo Santiago, los otros dos mientras que éste hablaba con los taberneros, y el último detrás de él en cuanto partió; paseábanse en la calle desde la Taberna de las Virtudes hasta cerca de unos cien pasos de la muralla.

Llamábanse Larissolle, Cordero, Passespoil y Boca-Miel.

Paseábanse lo suficientemente separados uno de otro para no dar á entender que iban juntos, y todos llevaban las manos en los bolsillos de sus blusas.

Parecian transeuntes inofensivos.

El uno silbaba, el otro tarareaba, el otro cantaba y fumaba el cuarto.

Pero para encender su pipa en el momento en que salia de la taberna el primo Santiago, encendió yescas despidiendo la piedra al chocar con el eslabon un ruido seco que pudo oirse, á favor del silencio que en la calle reinaba, á alguna distancia de allí.

Fué oido en efecto, porque el mas lejano de los cuatro individuos, que era Larissolle, se detuvo al cabo de tres pasos en el ángulo de una casa en construcción, sitio el mas sombrío de toda la calle.

Cordero se detuvo á su vez contra otro muro casi frente á él.

Passespoil acordó el paso, de modo que el primo Santiago pudiera alcanzarle.

Boca-Miel continuaba formando la retaguardia.

Tratábase para los cuatro bandidos de poner en práctica un proyecto concebido desde la anterior aparicion del primo Santiago en la taberna de los Grangeard.

Ya hemos tenido ocasion de decir que aquellos sitios estramuros, que aun hoy tienen mala nota, eran entonces siniestros en cuanto cerraba la noche.

¡Habia noches, sobre todo, en que se podía atravesar con mas seguridad la Selva de Bondy.

Esta noche, por ejemplo, era noche lluviosa, noche en que el camino húmedo, el lodo, apagaba las pisadas y hacia mas oscura la senda que habia que recorrer; camino sin aceras, sin empedrado, sin declive para dar direccion á las aguas,

sin un farolillo que indicase las obras en construcción ni el sitio en que habia un peligro.

Una neblina impura y nauseabunda, como se eleva en los sitios pantanosos, interceptaba el panorama de la ciudad, iluminada por miles de faroles.

El primo Santiago, envuelto en su carrick, se fijó en todas estas circunstancias, y como habia ido mas tarde que de costumbre, con toda intencion, y no perdona media de envolver en el misterio aquellas escursiones, parecióronle todas aquellas circunstancias favorables á su designio.

Sintió casi no haber llevado consigo á su habitual compañero, que aquel día, por exceso de precaucion, no habia llevado como otras veces.

Ante esta reflexion prudente aceleró el paso.

Prestando atento oido observó que el individuo que le seguia se acercaba cada vez mas.

Sin embargo, nuestro hombre no parecia falta de resolucion, y como si no se lanzara á tales sitios sin ir prevenido, buscó su mano el puño de un cuchillo de monte de dos filos que llevaba y se levantó las esclavinas de su carrick á fin de tener los brazos libres en caso de ataque.

Su presencia de ánimo llegó hasta desabrocharse el corchete que cerraba el cuello de sus esclavinas.

Por precaucion, tambien se echó en medio de la calle no queriendo ir á las orillas, pero el hombre que iba delante salió tambien en medio de la calle y se detuvo al llegar á la obra en construcción, y el que venia detras aceleró el paso: nuestro hombre comprendió que llegaba el momento decisivo.

Trató entonces de retirarse á derecha ó izquierda, pero los otros dos escondidos se adelantaron cogiéndole en el centro de un cuadro.

—¡Y bien! ¿Qué se ofrece, camaradas? dijo él sin dejarse interrogar.

—Nada de particular, caballero, repuso con un acento lleno de union, Godard, llamado Cordero: somos cuatro amigos y si querais venir en nuestra compañía seremos cinco.

—¿Qué querais? exclamó el primero Santiago con un acento que revelaba mas cólera que emocion.

—¡Sobre todo, no griteis!

Y el cuadro se estrechó.

—¡Atrás, ó llamo!

mantendrá a Italia en la posesión del Véneto.

Florenza, 11.

Se ha firmado hoy el armisticio entre Austria e Italia bajo la base de la ocupación militar actual. Las demás cuestiones han sido reservadas para tratarse en las negociaciones de paz.

Berlin, 11.

El rey ha concedido una audiencia a Mr. de Roggenbach.

El gran duque de Schwerin ha llegado hoy a Nuremberg y se marcha mañana.

Berlin, 11.

La Gaceta de la Alemania del Norte contiene un artículo de fondo relativo a los despachos de Londres que anunciaban había pedido Francia compensaciones territoriales. Según dicho periódico, los deseos que Francia pudiera manifestar respecto a este asunto no pueden ser satisfechos por Alemania.

La Gaceta de la Alemania del Norte pretende que los cambios que se verifican en Alemania no pueden considerarse como internacionales, teniendo un carácter puramente nacional. Lejos de ofrecer peligro para Francia, le son favorables, puesto que Alemania queda considerablemente disminuida con la salida de Austria la confederación. Es imposible que Francia vea un peligro en los cambios de posesión que se verifican en Alemania, y esta será la opinión que seguramente dominará en el pueblo francés.

Viena, 11.

Los periódicos de la tarde anuncian que el ministro de Hacienda, con el Larisch, ha presentado su dimisión, y que inmediatamente le reemplazará el barón de Hoek.

El barón Hubner ha llegado, procedente de Roma.

Versovia, 11.

Segun órdenes recibidas de San Petersburgo, todas las correspondencias oficiales de la autoridad central deberán escribirse en adelante en lengua rusa y no en lengua polaca.

Londres, 11.

Una diputación de los bancos por acciones en participación y de otras compañías comerciales de Hannover, ha tenido hoy una entrevista con el canceller del Echiquier en su residencia oficial de Downing-Street con objeto de insistir en la necesidad de adoptar medidas que tengan por objeto mitigar los efectos de la prolongada crisis financiera.

La diputación pedía que se modificase la ley de autorización concedida al banco de Inglaterra de tal modo que el banco pudiera conservar su facultad de emitir billetes traspasando los límites fijados por el acta de 1844 aunque la tasa del descuento se redujese a menos del 10 por 100.

El canceller del Echiquier le contestó que no debía abandonar a Londres y que

meditaria sobre todo el asunto que se sometía a su consideración.

Bruselas, 11.

El banco de Bélgica ha disminuido el descuento a 4 por 100, para las letras aceptadas, a 4 1/2 para los efectos no aceptados y a 4 para los préstamos sobre fondos nacionales.

Nueva-York, 31.

El jefe feniano Stehliens ha publicado una circular en la que repite que la lucha empezará este año en Irlanda. El jefe de los fenianos aconseja a sus partidarios que no contraigan alianzas con los partidos políticos americanos.

Berlin, 12.

Se lee en la Gaceta de Spener: Los periódicos de la tarde de Berlín reproducen telegramas extranjeros según los cuales, Francia ha dirigido a Prusia una demanda de cesión de territorio.

Podemos declarar desprovista de fundamento esta noticia y asegurar que las relaciones amistosas y confidenciales entre ambas potencias no se han alterado por cuestiones de este género.

Un periódico de Barcelona dice que en uno de los días de la semana pasada fue muerto por un rayo en el pueblo de Cadagües, el director de una casa en construcción conocido por Marieta, quedando herido, bien que no de gravedad, un trabajador de la misma.

Ayer debió llegar a Badajoz el director de la compañía férrea de Ciudad-Real a aquella capital, y de Almonchón a las minas de carbon de Belmez. Va allí con el objeto de enterarse del adelanto en que se encuentran las obras de la expresada línea, y de orillar algunas ligeras dificultades que pudieran entorpecer su próxima inauguración.

Dice un periódico de Córdoba lo siguiente:

«Asegúrase que en estos últimos días se han incendiado varios pajares en distintos puntos de la villa de Pedroche, habiendo llamado la atención la circunstancia de haber ocurrido estos siniestros casi a una misma hora, por lo que se cree, tal vez con fundamento, que hayan sido intencionados. Las autoridades practican las oportunas gestiones para el descubrimiento de los autores.»

La empresa del ferro-carril de Málaga ha establecido trenes de recreo con motivo de la feria de Antequera.

Ha sido repuesto en su destino de administrador de correos de Palma, don Jacinto Gimeno.

El nuevo alcalde corregidor de Barcelona D. Emilio Ortega, no llegará a aquella capital, según un diario de la misma, hasta el 21 ó 22 del corriente.

Han sido nombrados presidente y secretario de la su delegación del instituto

agrícola de San Isidro de Vich, los señores D. Francisco Javier Caldero y don José María, ambos propietarios de aquella ciudad.

Ha sido nombrado delegado del gobierno cerca de la compañía de los ferrocarriles de Sevilla a Jerez y Cádiz, D. Francisco Pareja y Alarcón.

Dice un periódico de Cádiz, que el viernes por la mañana fué conducido al hospital de San José de San Fernando un guardia de sal que se ha encontrado muerto en la vía del ferro-carril, y que por lo que parece ha sido destruido por una máquina del tren, en el término del río Arillo.

Entró las clasificaciones que ha hecho recientemente la junta de ceses pasivas, se encuentran las siguientes relativas a gobernadores cesantes:

D. Vicente Lozano, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,000 escudos anuales que le fueron declarados anteriormente, reconociéndosele 17 años, 6 meses y 6 días de servicios.

D. Félix Fanlo, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,000 escudos anuales que le fueron declarados anteriormente, reconociéndosele 17 años, 6 meses y 25 días de servicios.

D. Juan Alonso Colmenares, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,000 escudos anuales que le fueron declarados anteriormente, reconociéndosele 23 años y 15 días de servicios.

D. Ramon Coervo Castillon, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 2,000 escudos anuales que le fueron declarados anteriormente, reconociéndosele 25 años, 6 meses y 12 días de servicios.

D. Francisco Javier Camacho, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,000 escudos anuales que le fueron declarados en 19 de junio de 1863, en cuya fecha le fueron reconocidos 15 años, 4 meses y 20 días de servicios.

En el Palacio de Cristal de Oporto se verificó el 9 del corriente la apertura de la exposición de sericultura. Las provincias portuguesas menos representadas en ella eran Braganza, Villa-Real y Vizen.

En 1862 fue asesinada en Liverpool una mujer llamada Reed. El mismo día del asesinato, el marido de la víctima desapareció, y no ha podido ser encontrado en tres años, hasta que ahora ha sido preso por la policía de Nueva-York.

Los periódicos portugueses dicen que se prepara en Oporto un gran meeting para protestar contra las modificaciones que se pretenden establecer en la escuela métrico-quirúrgica y en la academia política de la misma ciudad.

En casi todas las provincias de Portugal se han verificado reuniones convocadas por los gobernadores para tratar de reunir las mejores muestras de vinos con destino a la exposición de París.

De muchos pueblos de la provincia de Cuenca nos escriben dándonos cuenta del mal resultado que ha tenido para los labradores la cosecha de cereales, hasta el punto, en no pocos de ellos, de no concebir bastantes sus productos para atender a los tan precisos cuanto costosos gastos de la recolección.

Varios jóvenes aficionados de Almería tratan de celebrar una ó dos corridas de novillos en la próxima feria.

Dice un periódico de Zaragoza:

«Se nos ha dicho que en un pueblo próximo a esta capital, el practicar una excavación, se ha encontrado una preciosa ánfora, que se hallaba repleta de pergaminos manuscritos. Este hallazgo que a un anticuario hubiera quizá enloquecido, en cierto sujeto ilustrado de aquel pueblo ha producido el efecto siguiente: despreciar aquellos pergaminos, y arrojárselos para que fueran presa de las manos destructoras de los chicos. Esto nos han referido: si no es exacto estamos prontos a rectificar; y ojalá nos veamos en esta precisión!»

Se está imprimiendo en Sabadell el discurso pronunciado por el conocido fabricante y diputado a Cortes José Ferrer y Vidal, en la información oral de la comisión especial arancelaria celebrada en el ministerio de Hacienda el 21 de mayo último.

Las representaciones del Sr. Rossi en Barcelona tocan a su término. Una de las últimas funciones será a su beneficio con la tragedia Otello.

La Cámara de representantes de Washington ha resuelto en una de sus últimas sesiones que se requiera al presidente para que pida a las autoridades del Canadá pongan inmediatamente en libertad a los prisioneros hechos en la última invasión feniana, requiriéndole también para que los tribunales americanos desistan de sus persecuciones entabladas contra los fenianos que han conseguido volver a los Estados-Unidos después de dicha invasión.

El gobierno mejicano ha dado un decreto facilitando extraordinariamente la naturalización de extranjeros en Méjico, concediéndoles grandes ventajas.

Entre las recién es medidas del gobierno mejicano se cuenta la de establecer el giro mútuo entre las principales ciudades del Estado. Las autoridades superiores de las provincias han recibido también grandes atribuciones para resolver por sí las cuestiones de interés

para sus pueblos. Se han abolido los papasotes.

El cumpleaños del emperador Maximiliano se ha celebrado con grandes demostraciones en Méjico, acudiendo de todas partes de muchas partes del imperio. Aquel mismo día se promulgó en Méjico el nuevo Código civil, obra de la altura de los mejores de Europa. También se inauguró el nuevo Museo nacional.

En Dambach (Cataluña), acaba de ocurrir una gran desgracia en el acto de coquear cinco campanas nuevas en la torre de la iglesia. A pesar de las precauciones tomadas por el fundidor y aserlista, se había desprendido una de las campanas desde lo mas alto de la torre, a causa de haberse roto dos grapas de hierro adonde estaban sujos los cordales; la segunda campana, que pesaba mas de 21 quintales métricos, cayó desde la altura de 30 metros arrojando en su caída los dos pisos inferiores y cayendo y haciéndose mil pedacitos al chocar con la campana grande de 30 quintales métricos de peso, puesta en un carro en el centro de la torre para colocarla en el sitio que le correspondía en el campanario. En los pisos hundidos se hallaban varios jóvenes que se habían ofrecido para ayudar en las maniobras de la ascensión; algunos de ellos tuvieron tiempo de librarse, pero dos desgraciados fueron cogidos por la campana y cayeron sobre los pedazos esparcidos por el suelo, envueltos en un torbellino de polvo, siendo cogidos otros en el suelo mismo. Los heridos de mas ó menos gravedad fueron siete, uno de los cuales falleció al día siguiente.

El Avenir Nacional, resume en estos términos los rumores mas acreditados sobre las compensaciones pedidas por la Francia a la Prusia:

«La parte del ducado de Luxemburgo comprendida entre la ciudad de este nombre, el ángulo del fuerte y el río Mosella, iba a ser incorporada a Francia, que al propio tiempo había de recibir las fracciones enclavadas antiguamente en nuestro territorio, de los cantones belgas de Philippeville, Marienburg y Bouillon. En cambio de esta cesión, la Bélgica recibiría el Limburgo holandés y la parte Norte del gran ducado de Luxemburgo. Una parte del ducado de Oldemburgo y del Hannover servirían de compensación a Holanda.»

Una cañonera francesa ha derrotado un cuerpo de insurrectos chinos en el Jan-tse-Kiang, impidiendo que se apoderen de la ciudad de Sankin que los imperiales en muy corto número no hubieran podido defender.

La emperatriz Carlota tuvo el 11 en Saint-Cloud una larga conferencia con el emperador Napoleon.

—¡Oh! dijo Godard, llamado Cordero, no herais tal por consideración a vos mismo; lo primero porque nadie os oiría y aunque os oyeran, estad seguro de que nadie vendría. Los habitantes de este barrio no se incomodan fácilmente!

—¡Hay policía...

—No contéis con ella: hay poca y mala.

—Basta de conversación, dijo una voz ruda: ya sabéis nuestra misión, depachemos.

El primo Santiago oyó distintamente el ruido de montar una pistola y el que precede al abrir las navajas.

El tenia asido fuertemente su cuchillo de caza, cuya hoja de doble filo era escelente y medianamente larga.

—Vamos, caballero, repuso el ex-estudiante, la providencia os ha hecho caer en manos de gente bien criada que no gusta de alardes de fuerza.

El primo Santiago, que había estado tomando sus medidas, dió un salto entre dos de los bandidos creyendo poder tomar carrera: ellos le cogieron por la esclavina de su casaca, pero suelto el corchete de antemano, quedaron en poder de los bandidos, lo que favoreció la maniobra de la víctima.

Por desgracia el camino estaba fangoso, el fugitivo no pudo correr, y los bandidos cayeron sobre él mas furiosos que antes.

—Tu reló, tu dinero, exclamó Larissolle con acento enérgico: ¡ni una sola palabra, ó te abraso!

—¡Vos lo habeis querido, repuso Cordero, nos obligais a emplear la fuerza... contra nuestra voluntad!

—No llevo nada conmigo, nada, repuso el primo Santiago!

—¡Eso es lo que vamos a ver, y si has mentido, pobre de tí!

Pero el primo Santiago, al sentir ya sobre su persona las manos de los cuatro bandidos, empezó a hacer uso del cuchillo y la lucha comenzó entre los cuatro compañeros y su intrépido adversario.

Fué corta, como fácilmente se supone; el primo Santiago cayó en tierra abandonó su arma, de la que se apoderó uno de los bandidos, pero antes de abandonarla asestó un golpe terrible a Larissolle que cayó descargando sobre su enemigo la pistola.

—¡Rematadle, gritó Larissolle, me ha herido de muerte!

Ya iban a poner su órden en ejecu-

ción, cuando Godard, cuya prudencia no conocía límites, murmuró:

—¡Alerta! La detonación había atraído una patrulla que pasaba por casualidad haciendo la ronda exterior con el único objeto de impedir el contrabando, no de proteger la seguridad de los habitantes.

Aunque descargada por mano mal segura, la pistola había herido tambien al primo Santiago: tal pudo juzgarse por el grito de ira que profirió, pero... ¡cosa extraña! al sentir cerca una patrulla en vez de renovar su grito se calló.

Los bandidos, que se vieron amenazados, le abandonaron para recoger a su jefe herido y alejarse por una callejuela inmediata con toda la rapidez que su carga permitía.

Los soldados del resguardo llegaron en breve al sitio de la catástrofe, donde con gran sorpresa suya a nadie encontraron: ¡los agresores y la víctima habían desaparecido!

El carril del primo Santiago y la pistola abandonada por Larissolle, eran los únicos vestigios de aquella sangrienta escena.

El jefe de la patrulla llamó, encontraron un farolillo valiéndose para ello de piedra y eslabon, y sin embargo, no recogieron otro indicio.

Al día siguiente se advirtieron algunas manchas de sangre, pero tan confusas entre el lodo, que no fué fácil adivinar el camino que trazaban y debieron seguir los malhechores.

Como la autoridad nada pudo aclarar, al fin convinieron en que los malhechores se habrían llevado consigo la víctima ó la habrían hecho desaparecer.

En cuanto a los bandidos, una cosa les había llamado la atención: que el primo Santiago no pidiera auxilio, y por el contrario, callara al acercarse la patrulla: el hombre de talento de la cuadrilla, que, como sabemos, era Cordero, concluyó de aquí que al primo Santiago no le convenían esplicaciones con la justicia.

¡Razonamiento justo que fué admitido por todos sus compañeros!

Sin embargo, la policía, encontrando vestigios de un crimen, tenia que multiplicar sus indagaciones, lo que debía hacer es ellos mas circunspectos.

Por esto era todo aquel lujo de precauciones para conducir al doctor cerca de Larissolle peligrosamente herido.

Taloché, que se había encargado de

conducirle, hizo detener el carruaje en la barrera de San Dionisio.

—¡Mucho lo siento, señor, murmuró el chico; pero es preciso que continuemos el viaje a pié; no hay lengua mas larga que la de los cocheros, y es preciso que nadie sepa a dónde vamos.

—Entórahuenta, dijo el doctor; yo me acomodo a todo.

Y salvando las últimas casas de la barrera, ganaron el campo.

El caserío ibasiendo cada vez mas numeroso por aquella parte de las afueras, con harto pesar de la clase media de París que en uno de sus caprichos se disfrazó de cazadora, queriendo convertir en selva aquel famoso prado de San Dionisio.

Semejante al de las Virtudes era muy vasto, con muy pocas construcciones y tambien algo explotado por los banidos y rateros.

Taloché condujo al doctor hacia una de las pequeñas casas que se veían agrupadas aquí y allá, algunas rodeadas de arbolitos semejante al óasis en medio del desierto.

Aquella choza era ruin entre todas las demás. Cuatro ó cinco casas, todas consagradas a dar de comer y beber, orillaban el camino y avanzando por él el doctor pudo observar diferentes mendigos sentados a la sombra de los árboles ó tendidos a lo largo de las casas.

Parece que se habian disputado cuál tendría rostro mas patibulario.

El gatera Taloché los interpelaba a cada uno por su nombre ó con un apodo que no carecia de intención, y unos respondían con una chanzoneta, otros con algun apóstrofe y todos seguían con vista recelosa al compañero de Taloché.

—¡Allí está, dijo Taloché mostrando al doctor la primera de aquellas casaquillas, que agrupadas parecían formar una aldea.

El doctor no manifestó sorpresa ni disgusto. ¡Estaba dispuesto a todo!

Aquella casa, construida solo de yeso y ladrillo, componíase de un solo piso bajo, dividido en diferentes compartimientos, comunicándose por puertas que no se cerraban jamás.

LA PASTORA DE IVRY. 89

dos a ceder el puesto al primero que llegase.

El compartimiento vecino era una tripería ó mondonguerra, comercio el más repugnante que se puede inventar.

Garfos de hierro colgados del techo y de las paredes sostenían hígados de buey, mondongos ya fétidos, pies de carnero y todos esos adyacentes propios de tan baja venta.

La atmósfera, siempre cargada de aquellos miasmas, hacía difícil la respiración, y el suelo, siempre manchado de sangre fresca, impregnaba las suelas de los zapatos, que iban dejando huellas rojizas por todas partes.

No obstante, aquellas condiciones higiénicas debían ser muy saludables, a juzgar por el aspecto de la dueña de la casa.

Era esta una mujer como de cuarenta años, gorda, fresca y colorada como una normanda; vendadora de aguardiente a la derecha, tripera ó mondonguerra a la izquierda, tenia grande actividad, fecondéz, réplica fácil y esa gracia natural y un tacto picante que suele acompañar a la mujer del pueblo.

Era cosa digna de llamar la atención aquel rostro alegre en medio de tanta repugnancia.

La Tia Madelon, segun decían los que la trataban, había nacido para su doble oficio.

Era preciso verla trabajar cuando había que hacer y cuando con el cuchillo en la mano y los brazos desnudos separaba el corazón, el hígado, la hiel y demás menudencias.

La Madelon estaba casada, segun decían, porque es lo cierto que a su lado tenia un hombre que la ayudaba en sus faenas formando entre los dos una pareja de perfecta igualdad.

Mas adelante tendremos ocasión de hacer conocimiento con este marido de la Madelon; por ahora diremos que su industria le tenia casi siempre fuera de casa, en la que solo se mostraba en circunstancias supremas.

Cuando el doctor y Taloché llegaron, La Madelon estaba en el ejercicio de sus funciones, haciendo aquella separación que ella se a entendía.

Las tropas rusas que estaban distribuidas en diferentes puntos de Polonia se están concentrando en las fronteras de Prusia y Austria. Estas tropas las manda el general Kestoczki.

La moda de los trajes no solo recogen y sujetos a un zagalejo, sino mas cortos que esto, parece generalizarse en especial para los vestidos de viaje, segun indica el acreditado y ridiculo de Cádiz *La Moda elegante ilustrada*.

En efecto, se comprende todo lo incommo que es llevar una gran cantidad de tela recogida en festones voluminosos. El vestido se compone del zagalejo, del traje mas corto, del palstot, de dos limosperas todo ello de tela de acero gris con adonados de tafetan negro y vivos de trencilla blanca.

Un cordón fino de seda negra y blanca orla a guisa de su adorno de tafetan negro los contornos inferiores del zagalejo, y del traje propiamente dicho. Los botones son de acero. El traje es quince centímetros mas corto que el zagalejo.

El equipo se completa con un sombrero redondo de paja negra con pluma de gallo, estriada de acero y velo de gasa azul. La sombrilla, de foulard crudo, tiene un mango bastante largo para que sirva de baston.

Van a empezar en el teatro de la gran Opera de Paris bajo la direccion del maestro Verdi, los ensayos de la nueva ópera de este autor, titulada: *Don Carlos*. Los papeles serán distribuidos del modo siguiente: Isabel de Valois, Mme. Sarr, tiple; Princesa de Eboli, Mme. Guezard, tiple; un page, Mme. Levieli, contralto; Felipe II, Obis, bajo; D. Carlos, Monroe, tenor; el marqués de Posa, Faure, barítono; el gran Inquisidor, Relval, bajo; un Monge, David. El libreto de esta ópera está tomado del célebre drama de Schiller, del mismo título.

En Anvers ha ocurrido un espantoso incendio, que empezó en un almacén de petróleo y redujo a cenizas varias de las casas inmediatas, sin que los grandes esfuerzos hechos para cortar lo pudieran evitar la propagación.

Cartas de Paris aseguran que uno de los objetos que ha llevado a aquella capital a la emperatriz Carlota, ha sido el arreglar algunas cuestiones financieras de aquel imperio, procurando una revision de las deudas que tiene y renunciación a su verdadero valor. Además se procurará refundir en uno los dos últimos empréstitos mejicanos.

La emperatriz de Méjico ha traído a Europa diferentes diplomatas y condecoraciones destinadas a periodistas franceses. En el número de los agraciados está el director del *Constitutionnel* y un redactor de *La Patrie*, Mr. Dreolle.

El Sr. Gutierrez de Alba está preparando dos obras dramáticas para el teatro de Novedades.

Por consecuencia de las economías realizadas en el ministerio de Fomento, se han suprimido los cargos de ingenieros jefes de caminos, canales y puertos de las provincias de Cáceres, Ciudad Real, Logroño, Málaga, Navarra, Vizcaya y Zamora.

Anteayer quedó hecho el nuevo arreglo de negociados en el ministerio de Fomento.

El Sr. D. Nilo d. Fabra, corresponsal que era en Madrid de varios periódicos de provincia, ha empezado a escribir sus correspondencias desde Berlin, donde actualmente se encuentra.

Ha sido nombrado oficial segundo de la administración pública de la Coruña D. Ramon Iglesias y Barceas.

D. José Fernandez de Riero, administrador de Hacienda cesante de Madrid, ha sido rehabilitado en el disfrute de 4,700 escudos anuales que tenia declarados anteriormente, reconociéndosele 27 años, 6 meses, y 25 dias de servicios.

El viernes tendrá lugar en el jardín del Tivoli, el primer concierto instrumental por una orquesta de 90 profesores, bajo la direccion de D. Andrés Fortuni.

Hoy sale para San Sebastián el profesor de música, secretario que ha sido del Conservatorio D. Rafael Hernandez.

D. Gregorio Romea y Ezquerro, magistrado cesante de la audiencia de Granada, ha sido clasificado con el haber anual de 1,500 escudos.

Créese que Gonzalo Mora trabajará en la plaza de Madrid en una de las primeras corridas que van a empezar en breve, segun hemos anunciado.

El duodécimo concierto del Sr. Barbieri se verificará en los jardines de Apolo el sábado próximo.

Ha llegado a Madrid, de paso para Cádiz, el secretario cesante del gobierno de Vizcaya, D. Salvador Rencés.

El Sr. Bermudez de Castro ha sido rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 3,000 escudos anuales que le fueron declarados anteriormente como ministro que ha sido de la Corona.

El Sr. Huertos, que habia quedado cesante en la direccion de Propiedades, ha sido destinado a la tesorería central.

Ha tomado ya posesion de su destino el nuevo secretario del gobierno de Huelva Sr. Gonzalez Romero.

El cuerpo de coros del teatro Real que tan satisfaccion del público desempeñó su primer concierto en los Campos Eliseos el 12 del corriente, se ha visto en la precision de anunciar que no puede hacer el segundo concierto en los citados Campos como se proponia a consecuencia de dificultades que han sobrevenido entre la junta de acreedores y los individuos del coro.

Han salido para Arcenavaleja la señora duquesa de Medina del y su hermana la marquesa de Villaveca.

El programa del undécimo concierto instrumental que bajo la direccion del Sr. Barbieri se verificará hoy en los jardines de Apolo, es el siguiente:

1.º *Il Lamento del bardo*, sinfonia, de Mercadante. — 2.º *Obertura de Las alegres Comadres de Windsor*, de Nicolai. — 3.º *Obertura de Le Roman d'Elvire*, de Thomas. — 4.º *Sinfonia de Struensée*, de Meyerbeer. — 5.º *Alegretto scherzando*, de la sinfonia en fa, de Beethoven. — Y 6.º *El Trenolo*, walses de Strauss.

Dicen de Paris que la emperatriz de Méjico se queja de la poca actividad del mariscal Bazaine, desde que contrajo matrimonio y ha padido al emperador que lo reemplace por otro general mas energético que de nuevo impulsó a la guerra durante el corto tiempo que han de permanecer los franceses en aquel país.

Parece que se ha verificado recientemente el enlace de la jóven actriz doña Matilde Bagá con un jóven muy conocido en algunos círculos de la buena sociedad de Madrid.

Oportunamente anunciamos hace algun tiempo la publicacion de una obra titulada *Vida y hechos de Gil Perez de Marchamalo*, original del distinguido escritor D. Juan Federico Muntadas. No conociéndola a la sazón, nos abstuvimos de emitir juicio alguno respecto de ella. Hoy que la hemos leído con detenimiento, no vacilamos en recomendarla vivamente a la atencion del público. *Gil Perez* es una fotografía de nuestra actual sociedad; es como el *Gil Blas* de nuestro siglo. Buen plan, conocimiento profundo de las materias de que trata, caracteres hábilmente dibujados, estilo variado y castizo; tales son las dotes que sobresalen en la obra del Sr. Muntadas. Esta, y *El Camello de los cientos*, novela poética del señor Araao, de que tambien hablamos en otra ocasion, son dos de las producciones literarias mas singulares que de bastante tiempo a esta parte se han publicado en Madrid.

Anunúase la próxima aparicion de un nuevo periódico de bellas artes que redactarán varios jóvenes periodistas, entre los que se cuentan los Sres. Herranz, Tenor y Lezama.

El 2 salió de Liorna con direccion a Francia el director que era del periódico democrático *El Pueblo*, Sr. Garcia Ruiz.

El oficial que ha sido del ministerio de la Gobernacion, Sr. Ponzoa y Sanchez, ha sido clasificado con el haber de 1,600 escudos anuales, reconociéndosele 27 años, cuatro meses y nueve dias de servicios.

Anteayer solo llovió en Bilbao.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid, fué de 34 grados.

El fusil aguja prusiano ha sido ya modificado por cuatro sistemas distintos que sepamos. Son estos el sistema francés, el americano, el suizo y el anglo-español. Este último de que hemos visto un modelo, simplifica mucho el fusil prusiano rebajando su peso desde 19 libras a 14, y reduce la bala al calibre ordinario que se usa en España.

Parece que algunos empresarios de teatros han tenido conferencias para tomar una determinación acerca del partido que deberán tomar respecto del teatro del Principe en el caso de que la lista de la compañía no llené las condiciones que deberá tener en opinion de dichos empresarios, para satisfacer las exigencias con que el ayuntamiento hizo la cesion.

El rector jubilado de la universidad de Madrid D. Juan Manuel Montalvan, ha sido clasificado con el haber anual de 4,000 escudos, cuatro quintas partes del sueldo de 5,000 que sirve de regulador, y 37 años, 10 meses y 22 dias de servicios.

Se ha dispuesto que los ingenieros jefes y auxiliares que se hallan en las provincias cuyas jefaturas se han suprimido, queden desde luego a las órdenes de los jefes de las provincias a que respectivamente correspondan.

Han sido nombrados oficiales segundos de Hacienda pública: de Lugo, don Avelino Batanero, y de Salamanca, don Pablo Cerezo.

No será difícil que volvamos a oír en Madrid durante la próxima temporada, al barítono D. José Cortés, cuyo regreso de América anunciamos hace algun tiempo, y que fué uno de los primeros que contribuyeron a popularizar la zarzuela en Madrid. Tambien es probable que oigamos a su esposa, la señora Domínguez, que tantos aplausos ha alcanzado en varios teatros de Sur-América.

El representante que era de España en Florencia, Sr. Ulloa, con su señora, y el secretario de la legacion, Sr. Zarco del Valle, se encontraban el día 2 en Liorna tomando baños, segun carta de nuestro corresponsal.

Deseario S. M. la Reina dar una evidente muestra del alto aprecio con que recuerda los relevantes servicios prestados por el capitán general que fué de la armada D. Francisco Armero y Fernandez de Peñaranda, marqués del Nervion, so ha servido autorizar a los herederos para que en época oportuna trasladen al panteon de marinos ilustres los restos mortales de tan distinguido general, con objeto de que su memoria, unida a la de otros esclarecidos jefes de la armada en aquella mansion de perpétuo y religioso descanso, pueda servir de noble estímulo a los alumnos del Colegio naval, cuyo instituto debe su moderna fundación a la iniciativa de aquel eminente patriota, y de ejemplo a todos los que se consagran lealmente al servicio del trono y de la patria.

La Junta de clases pasivas ha rehabilitado al Sr. Cúnovas del Castillo en el disfrute del haber pasivo de 3,000 escudos anuales que le fueron declarados en 27 de setiembre de 1864, como ministro que ha sido de la Corona.

La real academia Española ha abierto un nuevo concurso literario para el año 1869, que consistirá en una novela original, no histórica, de costumbres españolas contemporáneas. El autor de la novela que fuere premiada recibirá 20,000 rs. va. y una medalla de oro de dos onzas de peso, quedando dueño de su manuscrito para imprimirlo por sí como lo tenga por conveniente.

Si además de la novela premiada hubiese otra digna tambien de premio por acercarse a su autor un *accessit*, que consistirá en 10,000 rs. vn. y la propiedad del manuscrito.

Las novelas deberán hallarse en poder del secretario de la academia el día 31 de diciembre de 1868.

Los directores que han sido del ministerio de Ultramar, Sres. Cortés y Vida, han sido clasificados como cesantes, el primero con 4,000 escudos anuales y el segundo con 800.

Hoy a las diez habrá gran funcion de devoción particular a la Asuncion de la Virgen en la iglesia de las monjas de San Fernando. El orador será el Sr. Rodriguez Tamargo.

Tambien habrá funcion a Nuestra Señora del Tránsito en la iglesia del Cirmen.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,708 fanegas de trigo, a 4'649 escudos; la cebada de 2,000 a 2'500 escudos.

Si Francia logra restablecer las fronteras de 1814 por la parte de Alemania, adquirirá los cantones de Philippeville, Mariemburgo, el ducado de Borsillon, Saarlouis, Saarbruck, el territorio del Saar hasta el Lauter, con la fortaleza de Landau.

Se asegura que si se firma la paz entre Austria e Italia, como todo parece indicarlo, irá a representar esta última potencia a Viena el marqués Pepoli.

El diario oficial de Lisboa ha publicado el decreto concediendo la gran cruz de la Torre y Espada, al señor conde de Avila, representante de Lisboa en Madrid, cuya noticia anticipamos anteayer.

Tambien ha publicado otro concediendo la gran cruz de Aviz al señor conde de la Foz.

El general Gándara, capitán general de Filipinas, que salió anteayer, como dijimos, para su destino, tomara pasaje en la Mala imperial que debe partir de Marsella el 19 de este mes.

El brigadier Portilla, destinado a las órdenes del espresado general; los tenientes coronales de estado mayor y artillería, Blanco y Lopez Pinto, y los capitanes de infantería Becerra y Ciria, ayuntados todos de aquella autoridad, han salido de Madrid ayer tarde para incorporarse en Bayona y hacer el mismo viaje.

La Orden de Aviz, que el gobierno portugués acaba de conceder al señor conde de la Foz, fué instituida en 11 de agosto de 1611 por el rey D. Alfonso Enrique.

Ayer recibimos las siguientes noticias de Méjico:

«Entre los españoles residentes en esta ha producido un gran entusiasmo el resultado del bombardeo del Callao. Con este motivo va a haber una reunion en el Casino Español para votar un obsequio al Sr. Mendez Nuñez, que es probable sea un buque que lleve por nombre el del jefe de nuestra escuadra en el Pacifico.»

«El día 9 dan los emperadores un gran baile en palacio, en festividad del santo del emperador.»

«No hay la menor esperanza de pacificar al país. De dos meses a esta parte las guerrillas han tomado un incremento espantoso. Acaba de llegar la noticia oficial de la sorpresa de un convoy hecha por los disidentes en el camino de Matamoros, habiendo quemado efectos por valor de 300,000 duros.»

Recibida a prueba por seis dias la causa instruida por el juzgado de la Latina con motivo del robo y homicidio perpetrado hace algun tiempo en la casa número 6 de la plazuela de la Paja, en el día de ayer se han empezado a examinar los testigos propuestos por los defensores.

El juez de primera instancia de Navalcarnero D. Juan Manuel Dominguez, ha sido destinado con igual cargo a Arenas de San Pedro, en la provincia de Avila; el juez de este último punto D. Donato Morales, ha sido trasladado a San Martin de Valdeiglesias, y el de este punto Don Francisco de Paula Cifuentes, a Navalcarnero.

Dicen de Paris, que el no haber hablado el rey de Prusia en su discurso de apertura de las Cámaras de las relaciones con las potencias extranjeras, fué por no decir nada de las reclamaciones de Francia sobre cesion de territorio en la orilla del Rhin; reclamaciones que hizo apenas terminada la guerra.

La funcion religiosa que celebra todos los años el colegio de procuradores de esta corte, dedicada a su patrona María Santísima, en el misterio de su gloriosa Asuncion, se verificara hoy solemnemente en la iglesia de San Isidro el Real. Esta noche a primera hora se cantará una gran salva a toda orquesta dirigida por D. Victoriano Daroca. La funcion de mañana en vezará a las diez con misa y sermón que dirá el presbítero D. Bernardo Vicente Valdés; un coro de escogidos profesores bajo la direccion del citado maestro Sr. Daroca, dará mayor brillo a tan solemne acto.

En la última sesion que celebró el ayuntamiento de Madrid, quedó aprobado el nuevo reglamento de policía urbana, segun el cual, parece que se suprimen la mayor parte de los serenos de villa quedando reducidos a unos 75 y se aumentan los de comercio. La plantilla de este cuerpo parece que será la siguiente:

Un visitador general, seis tenientes visitadores, 39 inspecciones y 300 celadores, con la obligacion estos últimos de vigilar por la noche las calles que les correspondan en sus respectivos distritos.

El director de Establecimientos penales estuvo anteayer visitando la cárcel de Villa.

Ha sido nombrado oficial segundo de la administración de Hacienda pública de Alicante D. Joaquín Just.

Ha llegado a Madrid el gobernador cesante de la provincia de Lugo, Sr. Caballo y Gática.

Ha sido declarado cesante el mayor del presidio de Toledo, D. Felipe Rosello.

La reforma que se va a hacer en el teatro de la Zarzuela está presupuestada, segun hemos oído, en 20,000 duros. Cada butaca de las que se van a colocar y que serán de junco para el verano y con cubiertas de terciopelo para el invierno, costará lo menos doce duros.

Todavía no se sabe nada de positivo acerca del teatro en que trabajará la compañía de los Sres. Catalina, y aun hay quien asegura que el Sr. Olona quiere ajustar a dichos señores para Barcelona.

El domingo se desbocó el caballo de un carruaje en el salon del Prado y yendo a chocar contra la barra que separa los dos paseos principales, voló el coche dentro del cual iban dos caballeros y dos señoras. Una de estas, hija de D. Carlos Lamadrid, se dislocó un brazo y fué conducida a la casa de socorro de la plazuela de Matute, donde le hicieron la primera cura. Ayer seguía bastante aliviada.

El Sr. Calderon Collantes, ministro que ha sido de Gracia y Justicia, ha sido clasificado con el haber de 4,000 escudos anuales que le corresponden como ministro que ha sido de la Corona y reunir mas de 20 años de servicios.

Los fabricantes de armas españoles Sres. Zarate y Vergara han empezado a fabricar previo privilegio de invencion, un nuevo sistema de revolvers de 12 tiros. Esta modificacion, lejos de complicar, segun se dice, simplifica y da mayor precision al arma.

A consecuencia de las economías últimamente realizadas en el cuerpo de telegrafos, ha quedado suprimida la escuela del ramo y los ejercicios prácticos para el ingreso en las plazas de subdirectores. Además han quedado excedentes varios individuos de dicho cuerpo.

El Sr. Posada Herrera ha sido rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 4,000 escudos anuales que le fué declarado en 30 de enero de 1863 como ministro que ha sido de la Corona.

Nos escriben del Cañamalar de Valencia con fecha de el 13 dándonos cuenta de la funcion verificada la noche del 11 en el teatro de la Reina de aquel punto a beneficio de las viudas y huérfanos de los valientes marinos naturales del Cañamalar y del Grao que sucumbieron en el glorioso ataque del Callao.

Una escogida concurrencia llenaba las localidades, y los jóvenes actores, aficionados en su mayoría, Sres. Banqueros, Morera, Guix y otros, se hicieron aplaudir con justicia en la comedia *Jugar por*

tabla y la capa de José. El galán jóven señor Belmont, que trabajó en la última temporada en el teatro del Circo, tomó parte tambien en la funcion, siendo aplaudido repetidas veces.

Por consecuencia de la supresion de algunos cargos de ingenieros jefes en las provincias, se ha hecho una nueva division del servicio provincial. En lo sucesivo, los ingenieros jefes atenderán a las provincias siguientes: El de Almería a su provincia, el de Badajoz a su provincia y la de Cáceres, el de Barcelona a la misma, Tarragona, Gerona, Lérida y Balocares, el de Burgos a la misma y Logroño, el de Córdoba a esta y Ciudad Real, el de la Coruña a todas las provincias de Galicia, el de Granada tambien a Málaga, el de Guadalupe a Cuenca y Soria, el de Guipúzcoa a las provincias Vascongadas y Navarra, el de Huelva a su provincia, el de Jaén a la misma, el de León a esta y Zamora, el de Madrid a Avila, Segovia y Toledo, el de Murcia a Albacete, el de Oviedo a su provincia, el de Palencia a Valladolid y Salamanca, el de Santander a la misma, el de Sevilla a Cádiz y Canarias, el de Teruel a su provincia, el de Valencia a Alicante y Castellón y el de Zaragoza a Huesca.

Los baños de Alzola, en la provincia de Guipúzcoa, se hallan muy concurridos. Entre las personas que han acudido a aquel punto a buscar alivio a sus padecimientos, se encuentran los señores duque de Gor, Vallín y señora, Eguizabal conde de Estado, Sola e hijas, Bauza, Santa Ana, Puig y Estove, Encinas, Montalvo, Ontiveros, Vergara, Comas y nuestro amigo D. Saturnino Paiaicos; y las señoras y señoritas de Loring, de Ortega, de Prendergast, de Alvaro, de Diaz Perez, de Urbistondo y algunas otras.

Tambien se encuentran en aquel establecimiento balneario la señorita que fué los horridos en la calle de la Luna y fué condecorada con la cruz de Beneficencia, y la célebre artista conocida por la Neña.

Al transmitirnos estos nombres, nos dicen que reina gran animacion entre los bañistas, que se organizan numerosas expediciones campestres durante el día, y que se verifican agradables conciertos todas las noches, en los cuales lucen sus habilidades algunas de las señoritas citadas.

Trece personas se inscribieron anoche en el circo del Principe Alfonso para montar las mulas Rigoleta y Cachucha; pero solo una de las trece se atrevió a sostener su oferta cuando se trató de sortear a las que habian de dar esta prueba de arrojo. Esto no obstante, se presentaron despues cuatro aficionados, algunos de ellos muy prácticos caballistas, pero no lograron mantenerse montados ni dos segundos. Las mulas estaban en pelo.

Ha sido nombrado inspector especial de minas de la provincia de Murcia don José María Peñafiel.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 14 (por la tarde).

El gobierno de los Estados Unidos de Colombia ha dirigido una circular a todos los gobernadores de la república en los diferentes territorios de la misma, previniéndoles que guarden y hagan guardar la mas estricta y absoluta neutralidad en la cuestion pendiente entre España y Chile.

La insurreccion de Haiti se halla completamente reprimida.

El gobierno ha declarado en el *Moniteur* que Francia no ha hecho preparativos guerreros de ninguna clase con motivo de la cuestion italo-alemana.

El *Moniteur* ha aparecido hoy lleno de nombramientos.

Ha salido para su país donde piensa establecerse por algun tiempo el señor Moronats, antiguo empleado de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia, declarado cesante a consecuencia de las reformas hechas en dicho departamento.

Hecha la distribución de los negociados que correspondian a la suprimida junta de clases pasivas y ahora pasan a ser atribuciones de los diferentes centros directivos del ministerio de Hacienda, han correspondido a la direccion general de Contabilidad las clasificaciones de los empleados de Ultramar y Establecimientos Penales.

El Sr. Pacheco, oficial de la direccion general de Contabilidad, ha sido nombrado tesoroero de la fábrica de moneda de Jubia.

Con motivo de la festividad de día no se publicarán mañana los periódicos de la tarde ni al día siguiente los de la mañana.

El antiguo templo de la Vera Cruz, que existe en Segovia, dicen que se halla en un estado lamentable por el abandono en que yace. Aquella iglesia fué fundada por los templarios, y se conserva, aunque en un estado lastimoso. Su forma es a imitacion del templo del Santo Sepulcro, y aun se ven en sus naves, no ha muchos años, algunas cruces rojas de las que usaban los caballeros de aquella orden.

Las fragatas *Tetuan*, *Concepcion* y *Princesa de Asturias* salieron de Cádiz el vier-

nes. El Pensamiento Español dice anoche que S. M. la reina desea visitar la Teutonia.

La Época publicó anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 14. A pesar de las negativas del «Monteur» de la tarde, que carece de carácter oficial, las reclamaciones de la Francia sobre rectificación de fronteras, son positivas. Las Tullerías piden un territorio de un millón de habitantes que en su mayor parte pertenecen a la Prusia y Baviera. Igualmente reclama que la fortaleza de Maguncia, en el Rin y próxima a la nueva frontera, ó quede en poder de la Alemania meridional, ó sea neutralizada.

Florenza, 14. En nuestros altos círculos se tiene por muy probable que Pio IX ofrezca el vicariato de sus Estados á Napoleón III. Se dice que el Austria misma no es contraria á esta resolución. En Italia, antes de dos meses, se agitará con mas fuerza que nunca la cuestión de la capitalidad de Roma. El gobierno reclama que en Roma no haya mas que tropas italianas.

El duque de Rivas, representante de España, es esperado de un día á otro en esta capital. Ausente el rey en Venecia, no podrá presentar sus credenciales hasta fin de mes.

Berlin, 14. La falange ministerial ha sentido mucho la derrota de su candidato presidencial, conde de Arnim.

Los presupuestos se presentarán á la Cámara popular si esta responde al mensaje del trono.

Se trabaja por evitar conflictos entre la Corona y el Parlamento.

Mañana, entrada triunfal del rey al frente de la guardia.

Avanzan, pero lentamente, las negociaciones en Praga, principalmente por las cuestiones de Italia.

Gran reserva en las negociaciones positivas entabladas por Francia sobre el Rin.

Excitación anti-francesa en Alemania.

En los 21 establecimientos de baños medicinales que hay en las provincias vascongadas, se calcula que existen actualmente cerca de ocho mil bañistas. Los mas concurridos son los de Guipúzcoa.

Anoche á las doce estalló un voraz incendio en un almacén de madera contiguo al cuartel de San Mateo. A la hora en que escribimos estas líneas, que es la una y media, continúa aun el fuego.

Segun dicen de Murcia, la autoridad local de aquella población ha dispuesto que se practique un reconocimiento en la plaza de toros, tanto en las obras de fábrica como en las de carpintería con el fin de dar al público toda clase de seguridades en las próximas corridas de toros anunciadas.

Dice un periódico: «No es para Galicia, sino para Zarauz, para donde ha salido el Sr. D. Alejandro Castro. En camino ayer regresó á Madrid el ministro de Fomento.»

El administrador electo de Hacienda pública, de Cuenca, D. Mariano Herrero, ha sido trasladado en igual destino á Soría, pasando el electo de este punto, D. Manuel Rasiana, á ocupar la administración de Cuenca.

D. Julian Melendez ha sido nombrado administrador de Hacienda de Cáceres, cuya plaza resultaba vacante por salida á otro destino de D. Eusebio Hernández, que la desempeñaba.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Paris 14. La Bolsa de hoy ha tenido una pequeña oscilación, subiendo el 3 por 100 francés y bajando el 4 y 1/2. El primero quedó á 69 y el segundo á 97.90.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres 14. Los consolidados ingleses han cerrado hoy de 88 1/8 á 1/4.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las cuatro y media de la tarde y á las ocho y media de la noche.—Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, y las mulas americanas.

Jardin del Tivoli (Prado).—Dos grandes bailes á las horas de costumbre. En el de la noche, concierto instrumental y fuegos artificiales. Además hará

ejercicios de pre digitación y magnetismo D. José María Gallardo.

Jardines de Apolo (Paseo de Recoletos).—Dos grandes bailes á las horas de costumbre. En el de la noche habrá fuegos artificiales.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 14.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Camb. al cont., and values for various financial instruments like Consolidado al contado, Idem fin de mes, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 46-50. Paris á 8 dias vista... 4-30.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 15.—La Asuncion de Nuestra Señora.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, en donde se celebrará á Nuestra Señora de la Almudena, patrona de Madrid, con misa solemne y sermón que predicará D. Pedro García San Juan, y por la tarde completas y procesion de reserva. Se celebrarán solemnes funciones á la santísima virgen bajo diferentes advocaciones, en el misterio glorioso de su Asuncion á los cielos y serán oradores en San Justo, D. Pablo Morso; en San Francisco, D. Manuel Gonzalez; en San Lorenzo, D. José María Arbia; en San Cayetano, D. Juan Abdon, por la mañana, y D. Basilio Sanchez Grande, por la tarde; en San Ginés, D. Mateo Yagüe en la misa mayor, y D. Patricio Paramo en los ejercicios, y en San Antonio del Prado D. Juan Garcia Rodriguez y don Pedro Palomeque por la tarde, y en la capilla de la Paloma D. Ambrosio de los Infantes.—En San Isidro termina la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo celebrándose por mañana y noche una solemne funcion.—Continúa celebrándose la novena del glorioso San Roque en San Plácido y en San Ginés.—En la iglesia de Nuestra Señora de Atocha dará principio la novena de su escelsa titular: á las nueve habrá misa cantada y por la tarde comenzarán los ejercicios á las seis y media; hoy despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora del Tránsito.—Visitación hoy la capilla ú altar de Nuestra Señora del Rosario en alguna iglesia del orden de Santo Domingo, se gana jubileo plenísimo.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano ó el Carmen Calzado, ó la del Tránsito en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Arapiles, Asturias y Burgos.—Jefe de día: Señor comandante del 4.º Montado de artillería D. Salvador Castro y Ruiz.—Visita de Hospital: Cataluña, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.—EL ALMACEN de papel de Gallego y Compañía que estaba calle del Carmen, núm. 9, se ha trasladado á la Carrera de San Gerónimo, núm. 2. En este establecimiento encontrará el público un abundante y selecto surtido de objetos de escritorio, recibido últimamente de las mejores fábricas de Paris y Londres. Tambien acaban de recibirse las nuevas plumas metálicas tituladas La reina de las plumas, que tanto éxito han obtenido en Paris.—1

SE HACE ALMONEDA DE LAS Sillas de una casa por hoy y mañana solamente. Hay buenas sillas, mesas, armarios, espejos, reloj de sobremesa, aparadores y demás. San Bernardino, número 10, cuarto cuarto de la derecha, de la una de la tarde en adelante.—1

20,000 Duros sobre Papeles del Estado. Concepcion, 5.—2

HABITACION.—SE CEDE UNA Habitación opósto para un caballero ó dos en casa que no es de huéspedes. Darán razon, C. Caspey Garolima, 19, tercero izquierda.—1

SE CEDEN DOS GABINETES CON Alcobas, con asistencia. Carretas, 8, segundo.—1

SE CEDE UN GABINETE CON Alcobas en punto céntrico. Darán razon, Aduana, 5, tienda.—1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se vende un sofá, seis sillas y dos butacas de reos grosella en 1,60 rs.: una cama dorada para matrimonio en 1,100; un colchon de muelles para la misma en 140; y otra cama dorada para una persona, en 1,100. Son precios fijos. Calle de Jardines, 35, principal. Horas de 9 á 2 y de 5 á 7.—3

LOS BAÑOS MINERO-MEDICINALES—salinos, únicos en esta corte, calle del Medio día Grande, núm. 11, bien acreditados y conocidos del público por las excelentes virtudes de sus aguas, se hallan abiertos, y los prospectos del análisis de dichas aguas se hallan en el mismo local.—1

SE CEDE UN GABINETE CON Asistencia ó sin ella. Calle de Alcalá, núm. 26, principal.—1

SE CEDE UNA BUENA SALA Y un gabinete con sus alcobas. Es punto céntrico, piso principal y todo está amueblado. Ana's, 14, lonja de Ultramarinos, informarán.—1

FUENCARRAL, 59, TERCERODERECHA, se hace almoneda de todos los muebles.—5

GALLISTA AMERICANO. Mr. Leon, cirujano pedicular de la real Cámara y de S. A. el principe Monaco. EN DOS MINUTOS SIN CORTAR! Estracion de CALLOS, JUANETES, UÑEROS, uñas defectuosas, etc. Mayor, 13, segundo.—6

BUENA OCASION.—EN LA VILLA de Ciempozuelos, distante de esta corte 34 kilómetros para el ferro-carril del Mediterraneo se vende una casa, sita calle de la Virgen del Conde, número 26; mide 9,351 pies superficiales y es apropiado para convertirla en una posesion de recreo por poderse utilizar parte del terreno en jardines. Para verla y tratar de su ajuste en dicha casa.—1

EN EL PUEBLO DE NOVÉS, PROVINCIA de Toledo, partido judicial de Torrijos, se traspasa la única oficina de farmacia que existe en el mismo. Dicho pueblo consta de 700 vecinos, es rico y de bastante labor; dista de la corte once leguas, cinco de la capital de provincia y una de la cabeza del partido judicial. La persona á quien convenga puede dirigirse á D. Faustino Ortiz, farmacéutico en dicho punto, que dará cuantos pormenores se requieran.—1

SE VENDE UN MAGNIFICO RELoj-péndulo, su caja de palo santo. Tiene caja de música con seis piezas diferentes. Su precio 3,500 rs.; calle de la Paz, núm. 21, escritorio, darán razon.—1

LAPERSONA QUE HUBIERE PERDido un reloj de oro pueda al almacen de camisas de D. Tomás de Miguel, calle de Alcalá, núm. 31, que dando las señas se le entregará.—1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-uritarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 á 3. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

JARABE PARA LA DENTICION de los niños. En la oficina de farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, se hallan los frasquitos de este jarabe, cuyos especiales resultados son ya conocidos, pues calma por completo la irritacion de la boca.—2

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

PAPEL DEL ESTADO Y EMPRÉSTITO ROMANO.

Se compra de una y otra clase de dichos créditos en pequeñas y grandes partidas.—Diríjanse á D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, número 7, escritorio.—9

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitacion del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion, sito en la estacion de Atocha. Las proposiciones se dirigirán corradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administracion de esta compañía, hasta el referido día 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el espresado Consejo lo que estime conveniente. Madrid, 24 de julio de 1866.—El director de la explotacion Sr. Le Masson.

MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en calle de se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, á ejecutar los trabajos de impresion y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotacion de dicha compañía y con arreglo á las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100, sobre la citada serie de precios. M de 1866. Firma:

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas por este establecimiento en diferentes épocas, la administracion ha dispuesto poner á la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

Table with 4 columns: Suscritores, No suscritores, Suscritores, No suscritores. Lists prices for various books like Historia, levantamiento, guerra y revolution de España, etc.

NOTAS. Todas las obras están en rústica.—Las personas que tengan incompletas las obras Historia del levantamiento y Siele generaciones de verdugos, se advierte que se venden tomos sueltos á 4 rs.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. HILARION DE ZULOAGA.

PUNTOS DE VENTA DE LA CORRESPONDENCIA

- List of points of sale for the newspaper, including Carrera de San Gerónimo, Calle de la Luna, Plazuela del Progreso, Calle de Toledo, Calle de Tintorerías, Calle de San Luis, Calle de Isabel la Católica, Calle de Leganitos, Plaza de Bilbao, Calle de Atocha, Plaza de Anton Martín, Calle del Príncipe, Calle de San Luis, Calle de Isabel la Católica, Calle de San Gerónimo, Calle de Hortaleza, Calle de Gravina, Corredora Alta de San Pablo, Calle de Pelayo, Calle de Sevilla, Calle de San Martín, Calle de San Juan, Calle de San Pedro, Calle de San Pablo, Calle de San Andrés, Calle de San Antonio, Calle de San Mateo, Calle de San Marcos, Calle de San Juan de los Rios, Calle de San Pedro de Abad, Calle de San Pablo de Burgos, Calle de San Andrés de Baza, Calle de San Mateo de Alcañices, Calle de San Marcos de León, Calle de San Juan de Sahagún, Calle de San Pedro de Cardeña, Calle de San Pablo de Burgos, Calle de San Andrés de Baza, Calle de San Mateo de Alcañices, Calle de San Marcos de León, Calle de San Juan de Sahagún, Calle de San Pedro de Cardeña.